

寺報

善巧

発行
〒938-0862 富山県
下新川郡宇奈月町浦山497
白雪山 善巧寺
TEL (0765) 65-0055
FAX (0765) 65-0975
メール zengyou@p2342.nsk.ne.jp

賀春

元旦や
今日のいのちに
遇う不思議

御正忌		一日	二日	三日	四日	五日	一日	二日	三日	四日	五日	一日
一三日		一時	お速夜	一時	お速夜	一時	雪ん子劇団稽古始	一日	日校かるた会	一日	修正会	一月
一四日		一時	お速夜	一時	お速夜	一時	花の会新年会	一日	ご正忌用米とぎ	一日	栗虫報恩講	寺 二よみ
一五日		十一時	下村お講	十一時	下村お講	十一時	ご正忌お華束準備	二日	ご正忌お華束準備	二日	ご正忌お華束準備	二月
一六日		一時	浦山・栎	一時	浦山・栎	一時	成人式	三日	成人式	三日	成人式	三月
十一時		浦山・栎	十一時	浦山・栎	十一時	浦山・栎	十一時	浦山・栎	十一時	浦山・栎	十一時	浦山・栎
一時		ご満座	一時	ご満座	一時	ご満座	一時	ご満座	一時	ご満座	一時	ご満座
三寄靈証先生												



雪のご正忌

「安らかなれ」との期待を背負つてスタートした新世紀は、世界的な混迷のなかでその初年を閉じた。長びく争乱の序曲か。今、一人ひとりが自らの生き方の再確認を迫られているのでなかろうか。

親鸞聖人が「和國の教主」と仰がれた聖徳太子は「十七条憲法」の冒頭に「和を以て貴と為す」と述べられた。

「和國」の響きに太子の切なる願いが感ぜられる。その和を実現する道を「篤く三宝を敬え。三宝とは仏法僧なり。三宝は仏法僧なり。三宝に帰りまつらば、何を以て枉れるを直さん」と示されている。

永遠の真理を覚られた佛陀（ブッダ）、その佛陀が人びとを導かれる教法（ダルマ）、その教法に依り自らの人生をもつて、教えの真実なるを証しせんとする修行者の和やかな集いである僧伽（サンガ）、これらを三宝といい、これを宝と

篤く三宝を敬え

仰ぐ者を仏教徒という。宝とは、元来それを持つ者に安らかな幸せをもたらすもののことである。もし、それをめぐって争いや憎しみが生ずるならば、それは宝と名づくものではない。私たちは何を宝としているだろうか。多くは宝といえないものを宝と誤つて、かえつて真の宝を見失つてゐるのではないだろうか。

また、「帰依」（依る）とは、脆弱な依存主義ではなく、人間の最も尊厳な生き方をあらわす言葉というべきである。何故なら、我執に対して無批判に生きようとする人間が、自らを超えた真実を価値判断の基準として思考し、行動し、発言することである。そこには厳しさの中に生じる、崇高な喜びと深い慚愧がある。それが人をして輝かしめてゆくからである。

空華忌講話

(平成十二年)

本願寺派勸学

梯實圓和上

(三)

「空華」というのはもう仏教全体の道理なんだというわけです。ただし、教えの中では自力の要素が非常に強い教えと、他力の要素が非常に強調される教えとがある。つまり自力が非常に強い、これを自強といいます。それに対しても他力の要素はどちらかといつて弱い、他弱ですね。こういう形で語られる教えが、これが自力聖道門といわれるんだ。自力の教えといったって自分の力だけで悟りなんか開けるわけがない。

修行する人は誰でもそうですね。だって仏教の修行者というのは自分で生産活動



して残り物をいただき、そのいただいたい食事を頂戴してそれで命を継いでいくわけですよ。そしてまた修行しようとしたら、先生が要る。こうしなさい、ああしなさい、こんなことしたらいかん、こうしなくちゃいかんといつて導いてくれる先生がいる

よって、菩薩さまのお力添えによってこの修行というのはできたんだ、と皆いいますよ。俺の力で悟りを開いたなんていう人は一人もいません。俺の力で悟りを開いたなんていう人は一人もいません。聖道門の人

だつてね、そりや自分で一生懸命やりますよ、命懸けになつてやりますよ。だけど、だからといってそれだけ修行が完成するもんじやない。だから比叡山に登っている方々、あるいは永平寺に入っているお坊さんにしてたつて厳しい修行をしていらっしゃいますけれども、厳しい自力の修行だけで悟りを開けるなんて皆いつて導いてくれる先生がいるやしません。例えば比叡山で、もう終わってるだろう

ところですが、回峰行をやりまして、その中で一度九日間の断食・断水・不眠・断塩という恐ろしい行をやりますね。九日間お堂の中のおかげがあつて修行ができる人たち、いろんな方々のおかげがあつて修行ができるわけなんです。実際に籠もつてね。ご飯ひとつも、水一滴も飲まないんですよ。そして寝ないんですね。だって仏教の修行者

と私は仏さまのお力添えにて、如来さまのお力添えにあります。十万枚の護摩を焚くんです。もうもうと、炎が燃える中で十万枚の護摩を焚きながら、そこで真言を称え、あるいは般若心経をあげながらやっていくんですね。寝てる暇なんてありません、十万枚焚くんから。そして塩を一なめもしない。だから喉が乾くでしょ。だらうがいをするが、飲んだらいかんのです。水は毎日介添えの人が換えてくれます。減るんじやなくて増えるそうです。でもね、医学的に見たらとても生きて帰れるような行

じやないんだけど、死んだ人ないですよ、今まで。無動寺の堂籠りをやつて死んだ人はない。お堂から出てきた時は私の力で完成したんじやない、あそこでは不動明王の前でやりますからね、みんなお不動さんのおかげでござりますとか、あら、そのご本尊さんのおかげでござりますと、皆おっしゃつてますよ。私の力じゃ

ありませんとこういいますけどね、しかしやるのは本の命懸けの修行によって中に入る時には自分の持ち物全部人にやつてしまつてね、形見分けを先にしてしまう。先に葬式をすまして、お堂の中に入るんですね。それが修行者ですね。そういうふうにして修行をするんです。行者さんていうのはやつぱりええ顔してますね。やつぱりあか抜けしませ。わしらみたいな俗っぽい顔してません。もっともね、半年程経つたら元に戻っている。(笑)しかしこれは強烈な自力の修行です。しかしそれだけではない多くの人々の、また目に見えない仏さまや菩薩さまのおかげによってこの修行がさしていただけたと皆いうてるんです。「自力」プラス「他力」イコール「救い」なんですが、その自力の要素が強い、他力の要素が弱い、これを聖道門

空華忌

11/4~5



十一月四、五日明教院僧
鎔師の空華忌が営まれまし
た。ご講師は高田慈昭先生
にお越し頂きました。心に

しみるご法話を頂き、総代
さんたちももっと聞きたい
とお話の余韻に浸っています。
(写真一高田先生と)

報恩講

10/19~20

例年通り十月十九、二十
日の二日間勤修され、ご満
座のお勤めの後、元総代三
人に長年のご尽力に対して

感謝状と記念品が贈呈され
ました。

浦山 沢田 最一さん
浦山 野島 重一さん
板屋 嶋田 久一さん



野島重一さん

お道具磨き



今年は磨き粉から液体に
かえてみました



年頭のご挨拶

責任役員

野畑一雄

新年明けましておめでと
うございます。善巧寺責任

役員をお受けして一年にな
るうとしております。その

間各総代さん方のご協力を
頂きながら務めさせて頂い
て居ります。私自身お寺の

行事には出来るだけお参り
させて頂き、多くの門徒の
方々とお会いして、私達の
寺・善巧寺をどう護つてい
くかなど、話し合っていき
たいと思います。皆様のご

致します。

(責任役員II所属寺院の事
務の決定に加わる外、代表
役員(住職)を補佐して、
寺門の護持発展に努めるも
のとする:寺則より)



11・9)川瀬勇作(11・28)丸
田耕一(12・22)野田利雄(母)
12・25)佐々木隆一(母12・25)

三十三回忌(昭和四十五年往生)

福沢五郎作(母1・23)尾沢
初雄(母1・23)佐々木与左
工門(母1・26)橋場年治(1・
29)板川広作(2・1)岡田嘉
太郎(母2・11)柄沢征太郎
(2・22)沢田正(長男3・3)
丸田助(3・28)藤沢善作(3・
31)朝倉輝雄(母3・31)川内
竹次郎(妻4・13)川内弘之
(4・13)野島敏之(6・10)谷
口健二郎(7・6)大藪忠一
(母7・15)谷口清右工門(孫
7・24)佐々木盛二(妻8・10)
開沢豊二(8・31)橋爪勇吉
(9・22)鬼原米作(10・7)柄
沢清次郎(10・7)橋場東作
(妻10・29)本波喜太郎(11・
5)根塚幸作(11・27)河村鉄
造(11・28)川原栄作(11・29)
佐々木作松(妻12・4)佐々
本市太郎(妻12・7)中坂一
郎(二男12・10)鬼原治男(妹
12・16)鬼原勝次(妻12・17)
丸田力(母12・30)

寺報 善巧

平成14年1月1日 第102号

五十四回忌(昭和二十八年往生)

川口力次郎(妻1・13)沢田
峰吉(1・29)谷口健二郎(母
1・27)高島彦助(母2・3)
佐々木安兵エ(2・5)大島
幸助(2・7)沢田喜作(2・
20)野畑市右工門(母3・5)
鬼原秋義(4・1)山本秀雄
(長男4・3)佐々木菊正(弟
4・6)板川幸作(4・20)松
平伊次郎(母4・27)開沢梅
作(5・12)川内善七(母5・
21)岩上貞夫(三男5・30)丸
田力(長男6・2)浦田甚作
(兄6・18)山根浅二(長女7・
10)佐々木勝次郎(7・17)浦
山久次(母7・18)佐々木甚
八(7・31)岡田良作(8・9)
本波貴一(母9・19)島田周
一(長男9・25)開沢庄作(三
女10・1)熊野吉次郎(10・7)
岩上貞夫(二男10・10)中村
市(妻10・15)尾沢次郎左
門(10・18)佐々木清六(妻10・
20)佐々木与助(11・1)尾村
豊(長男11・12)本波源吾(母
11・16)岡田長作(長男12・11)
高松義哲(12・30)

うれしいご縁続々と

10 / 10

十月十日朝、雨の中を、

稻城・日野両和上と学生さ
んたちがお立寄り下さいま
した。明教院僧鎔師のご縁

です。空華殿で空華門弟帖
や空華塾則等を見ていただ
きました。

十時過ぎちょうど入れ替
わるようすに、鳥取の源左さ
んのお寺願正寺さんご一行
が大型バス一台でお越し。
糸隆弘や坊守がお伺いした
こともあり、再会を喜び合
いました。



正忌報恩講

誕生、成人、結婚、入院など、お寺からお祝いやお見舞いをしています。お知らせ下さい。



ご講師（十五日十六日）

本願寺派布教使

三寄 靈証先生

第五回 力ラ才ケ
一月十七日正午

雪ん子劇団
定期公演

三月十四日

『お寺座Ⅰ』
午後五時
入場無料

十一人の卒業生を送ります

場所 善巧寺門徒会館ホール
会費 ・男性千円 ・女性五百円
(飲み物・おつまみ代)
申し込み 地区総代さん、又はお寺へ



住職は、年末年始連日ご本山の出勤で忙しくしてい
ます。新年のメッセージも届けられず、「ご本山にお
参り下さい お待ちしてい
ます」とだけで精一杯でし
た。

新しいいのちの誕生は本当にうれしいものです。赤ちゃんのいる家庭には微笑みがたえません。高島家にもうすぐ第三子が。

四月 住職勤式研究所へ
七月 寺報『善巧』百号
八月 空華殿屋根緊急修繕
十二月 仏婦総会開く

一月 神子周太郎君誕生
三月 黒西組伝婦十周年

昨年の主なできごと

合掌